

Intervención de la diputada Patricia Doroteo Calderón, con relación al “Día Nacional de Protección Civil”.

La presidenta:

En desahogo del inciso “c” del quinto punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra a la diputada Patricia Doroteo Calderón, hasta por un tiempo de diez minutos.

La diputada Patricia Doroteo Calderón:

Con su venia, diputada presidenta.

Medios de Comunicación que nos siguen a través de las diferentes plataformas.

A las y los Guerrerenses.

A lo largo de la historia, el mes de septiembre se asocia con eventos

sísmicos de gran magnitud, coincidencia o realidad, no lo sabemos, lo que, si podemos confirmar es, que los sismos, no se pueden predecir, tampoco suceden por temporadas, pero si podemos prepararnos para saber cómo actuar y que hacer en caso de una emergencia.

En aquel 19 de septiembre de 1985, el mes de septiembre, se gravó en la vida de los mexicanos, desde ese día se han registrado cinco sismos con magnitud mayor o igual a 7, según datos del Centro Nacional de Prevención de Desastres en su portal web.

Por consiguiente, es importante destacar que Guerrero se encuentra

en una zona altamente sísmica debido a su ubicación en la costa del Pacífico mexicano. Estos fenómenos naturales pueden causar devastación en cuestión de segundos, y la preparación adecuada es esencial para minimizar los daños.

Es por eso que, la Protección Civil, desempeña un papel fundamental en la educación pública sobre cómo actuar durante un sismo, así como en la planificación de evacuación y la construcción de infraestructuras resistentes a este tipo de eventos.

Otra amenaza constante para Guerrero son los huracanes y las inundaciones. La temporada de huracanes en el Pacífico puede dejar a su paso fuertes lluvias que provocan inundaciones en muchas áreas del estado. La inversión en Protección Civil permite la adquisición de equipos de monitoreo meteorológico avanzado, la construcción de refugios resistentes a huracanes y la implementación de sistemas de alerta temprana, lo que

ayuda a reducir el riesgo de pérdidas humanas y materiales.

Además, Guerrero enfrenta desafíos relacionados con la seguridad pública, lo que añade una capa adicional de complejidad a la gestión de emergencias. La Protección Civil desempeña un papel esencial en la coordinación de esfuerzos entre las fuerzas de seguridad y las autoridades locales para responder a situaciones de crisis y mantener a salvo a la población.

La inversión en Protección Civil no sólo se traduce en la adquisición de equipos y la construcción de infraestructuras, sino también en la capacitación de personal especializado. Los equipos de rescate, los paramédicos y otros profesionales de la Protección Civil deben estar preparados para actuar de manera rápida y efectiva en situaciones de emergencia. Esto requiere una inversión continua en capacitación y actualización de conocimientos, así como la

incorporación de tecnologías de vanguardia.

Otro aspecto fundamental es la concienciación pública. La inversión en campañas educativas y de sensibilización sobre la importancia de la preparación ante desastres puede salvar vidas. La población debe conocer cómo actuar en caso de una emergencia, cómo reunirse con su familia, qué elementos de supervivencia deben tener en su hogar y cómo acceder a información confiable durante un evento catastrófico.

La inversión en Protección Civil también tiene un impacto económico positivo. Si bien puede parecer un gasto considerable, los beneficios a largo plazo superan con creces los costos. La reducción de pérdidas humanas y materiales en desastres naturales disminuye la carga financiera en términos de reconstrucción y ayuda humanitaria. Además, una infraestructura sólida y preparada atrae inversiones y

fomenta el desarrollo sostenible del estado.

En este tenor, es necesario, convocar a los tres niveles de gobierno, a invertir en materia de protección civil, pues no se debe ver como un gasto, sino como una inversión a la prevención, la cual constituye un derecho que garantiza la vida y el patrimonio de las y los mexicanos.

Y bueno en este sentido, considero que, una sociedad preparada e informada de los riesgos que la rodea, es una población capaz de dar respuesta inmediata a los eventos que pudieran ocurrir en una emergencia o desastre.

Hay mucho por hacer, la respuesta está en nosotros, está en un gobierno preocupado, ocupado y una sociedad orientada y preparada, hagamos lo que nos corresponde a cada quien.

Es cuanto, diputada Presidenta.